



**Instituto Guatemalteco de Migración
reporta flujo de turismo en Semana Santa
de 416 mil 825**



**Derrama económica
por el asueto de
Semana Santa fue por
más de 2 mil millones
de quetzales**



Migración reporta afluencia por ingreso de visitantes al país

El Instituto Guatemalteco de Migración (IGM), compartió los datos en torno a la cantidad de turistas que arribaron al territorio nacional para celebrar la Semana Santa y visitar los distintos sitios turísticos. Según los datos compartidos por El Instituto Guatemalteco de Migración (IGM), el Jueves Santo fue el día con mayor afluencia en los distintos puntos fronterizos.

Los datos brindados, por el IGM, son los siguientes: del 31 de marzo al 9 de abril, contabiliza un ingreso de 215 mil 315 personas, tanto nacionales como extranjeras. Mientras que en los egresos contabilizados en el mismo periodo 201 mil 510 personas para un total de 416 mil 825.

El informe resalta que el día con mayor afluencia en los puntos fronterizos con 24 mil 743 fue el 6 de abril Jueves Santo

Estadísticas del IGM

57 mil 811 personas ingresaron vía aérea
157 mil 115 personas ingresaron vía terrestre
389 personas ingresaron vía marítima



Delegaciones fronterizas

El reporte del IGM se detalla que de las diferentes delegaciones fronterizas del país el Aeropuerto Internacional La Aurora fue el puesto donde se registró la cantidad más alta de movimientos migratorios, con 111 mil 222. De estos, 57 mil 608 fueron ingresos y 53 mil 614 egresos.

Además, también se indica que el puesto fronterizo Valle Nuevo reportó la mayor cantidad de movimientos terrestres, con 91 mil 742. A este le siguen, Pedro de Alvarado con 55 mil 568 movimientos, San Cristóbal con 41 mil 695, Agua Caliente con 9 mil 56 y Tecún Umán con 5 mil 601.

Debido al aumento del movimiento migratorio que se da en la Semana Mayor, el IGM implementó durante estos días un plan de contingencia. Incrementando el recurso humano e informático en los puestos fronterizos con mayor actividad con el fin de agilizar los controles migratorios

Del 1 al 9 de abril, el movimiento económico en el sector turístico alcanzó los 2 millones 500 de quetzales por turismo nacional

El Instituto Guatemalteco de Turismo (Inguat) dio a conocer que el descanso por Semana Santa dejó una derrama económica aproximada de 2 mil 539 millones de quetzales.

El Inguat hizo el recordatorio que formó parte del Sistema Nacional de Prevención en Semana Santa (Sinaprese) 2023. Esto a través de colaboradores ubicados en los distintos campamentos y puestos de control, quienes brindaron información turística. Además, Inguat estuvo a cargo de realizar los monitoreos de rutas y compartir los destinos turísticos más visitados del país.

También informo que el Inguat mantuvo al personal de todos los destinos turísticos en disposición para dar respuesta a cualquier eventualidad.

Beneficio para la economía

Según el Departamento de Investigación y Análisis de Mercado del Inguat, del 1 al 9 de abril el movimiento en el sector alcanzó las 2 millones 971 mil 899 visitas de guatemaltecos. En cuanto a extranjeros, se reportaron 134 mil 291 visitas. Esto permitió una derrama económica estimada de 2 mil 529 millones de quetzales para la reactivación del sector. Por lo mismo, las autoridades resaltaron la importancia del trabajo que se brindó a través de los puestos de Sinaprese, para la cobertura en el territorio nacional.

Asimismo, destacaron la trascendencia que tiene el descanso de Semana Santa para la activación de la economía del país, especialmente para las áreas turísticas.

A pocos días para que los guatemaltecos disfruten de un nuevo asueto

Tras finalizar la Semana Santa, los guatemaltecos disfrutarán del primer fin de semana largo del año. Y será el lunes, 1 de mayo de 2023, que se podrá disfrutar de otro prolongado descanso. Los feriados y asuetos en Guatemala están regulados en el Código de Trabajo, lo cual implica que las empresas privadas y entidades públicas deben pagar esos días.

El 16 de abril del 2020, la Corte de Constitucionalidad (CC) dejó sin efecto que los asuetos 1 de mayo y 20 de octubre puedan cambiar de fecha para que se convirtieran en fines de semana largos. Sin embargo, este año, el Día Internacional de los Trabajadores cae lunes, por lo que se tendrá la oportunidad de descansar desde el sábado, 29 de abril. La idea surgió para estimular el turismo interno del país

Robots humanoides están ayudando a los médicos a detectar la artritis reumatoide en sus primeras etapas

La llegada de los robots al lugar de trabajo ha sido fuente de ansiedad durante décadas. Pero ahora que están apareciendo robots humanoides, el panorama está cambiando.

En Dinamarca, por ejemplo, un nuevo robot clínico promete reducir las largas listas de espera de los hospitales realizando ecografías a posibles pacientes con artritis reumatoide. El ritmo en el que los robots realizan las ecografías es imposible de igualar por los humanos, y una ecografía a tiempo puede, en última instancia, salvar vidas.

El robot clínico, denominado ARTHUR, utiliza un brazo robótico para escanear metódicamente las once articulaciones de cada mano, un procedimiento que a menudo revela signos precoces de la enfermedad.

Soeren Andreas, consultor de reumatología del Hospital Universitario de Odense, en Svendborg, dice que, si la enfermedad se detecta temprano, los pacientes de artritis reumatoide pueden ser tratados "con mucha menos medicina que el mismo paciente si se detecta más tarde cuando el sistema inmunológico está más dañado y por tanto necesita un tratamiento mucho más caro, y el riesgo de daño articular es mucho mayor."

Thiusius Rajeeth Savarimuthu, catedrático de robótica médica de la Universidad del Sur de Dinamarca, dice que ARTHUR no va de ninguna manera a reemplazar a los especialistas.

El robot se limita a hacer lo que sabe hacer, luego la adaptación del tratamiento concreto seguirá dependiendo de los médicos.

Científicos ha confirmado lo poderosas que son las palabrotas

Una nueva investigación afirma que decir palabrotas puede hacerte más feliz, estar en mejor forma física, ser más resistente al dolor y aumentar tu capacidad de atención y memoria. Sus efectos incluyen toda una serie de ventajas psicológicas, cognitivas y emocionales.

Los participantes que decían groserías fueron capaces de mantener las manos en un cubo de agua helada durante más tiempo que los que no las dijeron. También se demostró que decir palabrotas aumentaba el rendimiento muscular durante el ejercicio físico.

Los mensajes que contienen palabrotas también se consideran más creíbles que los que no las tienen.

Ahora eso no significa que debas decir groserías todo el tiempo, por supuesto. Las groserías pueden percibirse como una forma de agresión, por lo que el contexto es clave. Pero usadas inteligentemente, pueden jugar a tu favor.



Sinaprese 2023 brindó más de 36 mil servicios a nivel nacional

La Coordinadora Nacional para la Reducción de Desastres (Conred) informó de los resultados generales del funcionamiento del Sistema Nacional de Prevención en Semana Santa (Sinaprese).

Las autoridades de Conred resaltaron que el Sinaprese es un esfuerzo interinstitucional desarrollado en el país desde el año 2000, con la finalidad de atender situaciones de riesgo, emergencia o desastre durante la Semana Santa. Por tal motivo, para la edición de este año, la Conred dio a conocer que del 31 de marzo al 10 de abril se brindaron 36 mil 722 servicios en todo el país. Estos servicios se realizaron a través de los 13 campamentos y 8 puestos de control, integrados por 92 mil 991 colaboradores de las instituciones que forman parte del sistema.

Resultados generales Información a turistas

Entre los objetivos del Sinaprese se encuentra la asistencia a turistas nacionales y extranjeros. Por tal motivo, se apoyó a 33 mil 416 turistas guatemaltecos, mil 812 procedentes de América, 795 de Europa y 241 de Asia.

La asistencia se dividió en las siguientes áreas:

- 9, 633 en ayuda general
- 1, 787 en seguridad vial
- 215 por temas de salud
- 1, 886 en seguridad general
- 22, 743 en asistencia turística

Las Instituciones que integran el Sinaprese reiteraron su compromiso de seguir implementando acciones de este tipo, para continuar beneficiando a los turistas durante las fechas especiales, garantizar su seguridad y que la visita a los distintos destinos del país sea amena.



Cuartos de final de la UEFA Champions League

Los cuartos de final darán inicio el 11 y 12 de abril, mientras que los partidos de vuelta serán el 18 y 19 del mismo mes.

Manchester City contra Bayer de Múnich martes 11/04 13:00 horas

Sin duda uno de los mejores partidos que nos dará esta edición de la UEFA Champions League, los dos equipos que parten como favoritos para alzar la orejona medirán fuerzas en los cuartos de final.

Benfica contra Inter martes 11/04

Los cuartos de final culminarán con un duelo que no llama tantos los reflectores, pero en cuestión de futbol estará muy parejo.

Portugueses e italianos buscarán contar con un boleto para las semifinales de esta Champions y poder luchar por entrar en la gran final de Estambul.

Real Madrid contra Chelsea miércoles 12/04 13:00 horas

El rey de Europa iniciará el camino para defender su corona ante los blues. Por tercera temporada seguida estas dos instituciones se verán las caras en el Champions.

Milán contra Napoli miércoles 12/04 13:00 horas

Los dos cuadros italianos medirán fuerzas en San Siro para iniciar esta eliminatoria, el Napoli llega con una ligera ventaja sobre los Rosoneri.

El Milán intentará hacer lo propio para poder volver a unas semifinales de Champions tras más de 10 años de ausencia, para ello tendrá que eliminar a la cenicienta de esta edición de la Champions.

Posiciones del Torneo Clausura 2023

Después de disputarse 15 jornadas del tornero clausura de la liga Nacional de Futbol de Guatemala las posiciones están de esta manera, aunque a algunos equipos como les hace falta disputar uno o dos partidos, esto debido al parón de la liga, por la disputa de la Selección Nacional en la Copa de Naciones, y donde gano su asenso a la Liga A, y a la vez clasifico a la Copa de Oro 2023, a disputarse en los Estados Unidos.

PRESENTADO POR:		TORNEO CLAUSTRURA		
GANA 777		TABLA DE POSICIONES		
EQUIPOS	PJ	DG	PTS.	
XELAJÚ	15	14	32	
GUASTATOYA	14	14	26	
XINABAJUL	15	1	25	
COMUNICACIONES	13	10	24	
MIXCO	15	1	20	
MUNICIPAL	12	2	16	
IZTAPA	14	-3	16	
ANTIGUA	13	-3	15	
ACHUAPA	15	-18	15	
SANTA LUCÍA	14	-8	14	
MALACATECO	13	-5	11	
COBÁN	13	-5	10	